
Sportverein Zehlendorfer Wespen 1911 e. V. 
              Bericht des Aufsichtsrats zur Jahreshauptversammlung am 27.2.2023 
 

Nach § 16 Abs. 4 Satz 3 der Satzung des Vereins hat der Aufsichtsrat der 
Mitgliederversammlung einen Bericht zu erstatten über seine Tätigkeit im abgelaufenen 
Geschäftsjahr. Soweit im Folgenden auf weitere Vereinsregeln verwiesen wird, sind dieses 
solche der Satzung. 
 
1. Bestellung des Aufsichtsrates 
Der Aufsichtsrat war auf der Mitgliederversammlung vom 9. August 2021 zunächst nur 
kommissarisch gewählt. Auf der Mitgliederversammlung vom 13. Juni 2022 wurden folgende 
Herren in Aufsichtsrat gewählt: 
Dr. Wolfgang Görlich – Aufsichtsratsvorsitzender 
Jan Mees – stellvertretender Aufsichtsratsvorsitzender 
Joachim Bollens – Aufsichtsrat. 
Die Mitglieder des Aufsichtsrats sind auf die Dauer von 4 Jahren gewählt. 
 
2. Selbstverständnis des Aufsichtsrates 
Der Aufsichtsrat ist bestellt zur Kontrolle des Vorstandes und beratend für Strategiegespräche. 
Bei den Strategiegesprächen geht es um Zukunftsplanung und Risikovermeidung. 
Wichtige Entscheidungen des Vorstandes bedürfen seine Zustimmung (vergleiche im 
einzelnen Katalog der Aufgaben des Aufsichtsrats in § 16 der Vereinssatzung). 
 
3. Tätigkeit des Aufsichtsrates (Berichtsperiode 1.10.2022 bis 31.12.2022) 
Der Aufsichtsrat hat in 3 internen Sitzungen und in 4 weitere Sitzungen mit dem Vorstand 
getagt.  
3.1 Vorstandswahl 

Die zur Wahl für den vertretungsberechtigten Vorstand bereiten Kandidaten haben sich 
nach § 14 Abs. 5 der Vereinssatzung dem Aufsichtsrat gegenüber zur Wahl erklärt und mit 
dem Aufsichtsrat eingehende Gespräche geführt. 

3.2 Regelkontrollen 
Jeweils zum 15. des übernächsten Monats nach Quartalsende hat der Vorstand 
entsprechend der Satzung den Aufsichtsrat über die Quartalsabschlüsse informiert. Alle 
Zahlen bewegten sich im Rahmen des von der Mitgliederversammlung verabschiedeten 
Budgets. Der Aufsichtsrat hat von dem Vorstand zur Risikoabschätzung zusätzlich 
Kennzahlen eingefordert, die ihm in den Quartalssitzungen vom Vorstand und der 
Geschäftsführung zur Verfügung gestellt wurden: 
- differenzierte Entwicklung der Mitgliederzahlen 
- Zusammensetzung der Mitglieder nach Altersgruppen, nach Sportart und Status (aktiv 

oder passiv) 
3.3 Gastronomie 

Schwerpunkt der Gespräche mit dem Vorstand war in jeder Sitzung das Thema der 
Gastronomie. Der Aufsichtsrat hat den vom Vorstand vorgelegten Geschäftsplan und die 
gesonderten Quartalszahlen zustimmend zur Kenntnis genommen. Einigkeit bestand mit 
dem Vorstand über die außerordentlichen Personalprobleme generell in der Gastronomie. 
 

 



 

 

3.4 Energiekrise 
Der Aufsichtsrat hat die Beauftragung eines Energieberatungsunternehmens begrüßt. In 
der Energiekrise ist es unabdingbar, den Status des Energieverbrauchs festzustellen, 
Einsparungsmöglichkeiten durch Nutzungsregelungen und auch durch Wartung und 
Investitionen aufzuzeigen und Möglichkeiten für eigene regenerative Energiequellen zu 
erörtern. 
Die Einsparungen durch Nutzungsregelungen hat der Aufsichtsrat zustimmend zur 
Kenntnis genommen. 

3.5 Personal  
Der Aufsichtsrat hat, soweit diese satzungsrechtlich vorgeschrieben war, 
Personalentscheidungen des Vorstandes zugestimmt. 

 3.6. Instandhaltungsplanung 

Der AR hat sich mit der Instandhaltungsplanung beschäftigt. Es wurde festgestellt, dass 
alle Anlagenbestandteile (Gebäude, Technik, Sportplätze, sonstige Infrastruktur) 
angemessen bei der Planung berücksichtigt worden sind. 

 

 

 
 
 
 
 
Berlin, den 26.2.2023 

 

Dr. Wolfgang Görlich 

Vorsitzender des Aufsichtsrats 

 

 

Jan Mees 

stellvertretender Vorsitzender des Aufsichtsrats 

 

 

Joachim Bollens 

Mitglied des Aufsichtsrats 

 

 


